
香港文匯報訊（記者 文森）網
媒《香港01》昨日公布人力資源
調整計劃，共解僱員工逾40多
人，主要來自營運部門及後勤員
工，並會根據勞工法例作出離職
補償，受影響員工數目佔整體員
工比例約5%。有傳體育組是重災
區，約半數員工被裁。
《香港01》昨日向全體員工發
出電郵信件指出，經謹慎商議
後，決定進行部門架構及人力資
源的策略調整，以提升公司營運
效率及整體競爭力，並調動資源

以聚焦拓展經濟及財經、健康，
以及教育等新內容頻道。
該公司指，一直以構建屬於香

港人的互聯網生活平台為目標，
面對互聯網媒體及相關產業的急
速變化，公司一直與時並進，適
時審視資源分配以回應業務發展
的需求，致力為用戶提供更優質
的線上線下內容與體驗。公司未
來將繼續投放資源，招募業務所
需人才及積極培訓有潛質的員
工，期望團隊與公司共同成長、打
破現在和創建未來的互聯網生態。

《香港01》解僱逾40名營運部門及後勤員工

皇崗下周三起暫停空載跨境貨車過關
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中大：對暴力零容忍 不袒護違法者
梁乃鵬段崇智與九院長發公開信 強調配合執法部門調查

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）「新界議會
監察聯盟」昨日與民政事務局局長徐英偉會
面，並提交逾12萬名市民聯署，促請特區政
府盡快提交《宣誓及聲明條例》修例草案，
明確公職人員宣誓事宜，並設立具搜證能力
的「區議會監誓委員會」，由民政事務局局
長擔任主席，成員包括警務處國家安全處人
員，以監察區議員的言行是否有違誓。聯盟
召集人李月民表示，徐英偉對建議反應正
面，指特區政府會考慮一籃子因素作決定。
全港17區區議會在攬炒派把持下亂象叢

生，不少攬炒派區議員利用區議會作反中亂
港平台。為促請特區政府有效落實區議員作
為公職人員，必須宣誓真誠擁護基本法及效
忠中國香港特區的法定要求，「新界議會監
察聯盟」上月中至上月底在新界多區設立
382次街站收集民意，共有126,878名市民

聯署，支持修訂《宣誓及聲明條例》，並設
立「區議會監誓委員會」。

若區員違誓 應取消公職資格
屯門、荃灣、大埔、西貢、北區、沙田、葵

青、離島及元朗9區聯盟代表，昨日聯同民建
聯立法會議員梁志祥、何俊賢、葛珮帆、周浩
鼎、陳恒鑌及陳克勤與徐英偉會面，向特區政
府反映有關民意，並建議特區政府安排警務處
國家安全處人員擔任「區議會監誓委員會」成
員，令委員會具有搜證能力，能有效判斷區議
員的言行是否符合誓言。若發現區議員違誓，
應取消其公職資格，並可追溯至現屆區議會，
令議會重回正軌。
梁志祥在會面後表示，聯盟在短時間內收集

逾12萬名市民聯署，反映市民期望特區政府落
實區議員作為公職人員須宣誓的規定，制止有

關人等與其公職身份不相稱的行為，如攬炒派
區議員在區議會宣示「港獨」主張、禁錮官員
等。他指，因修例需經過立法會首讀至三讀等
程序，冀特區政府盡快提交修例草案。
周浩鼎強調，攬炒派在區議會持續胡作非

為，撥亂反正刻不容緩，冀特區政府設立有
監督角色的「區議會監誓委員會」，以有效
執行宣誓規定。

政府會考慮一籃子因素
李月民表示，徐英偉對建議反應正面、積

極，並表示不介意擔任委員會主席，特區政
府會考慮一籃子因素作決定。
聯盟另一召集人李世榮指，徐英偉亦表示

已留意區議會功能出現失效問題，特區政府
現正檢視有關情況，不排除透過其他途徑運
用資源，令市民能享受各項民生服務。

逾12萬聯署促區員宣誓 團體倡設監誓委會
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地，不能袒護違法者，亦必須

配合執法部門調查。
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香港文匯報訊（ 記者 李昌鴻 深圳
報道）深圳市人民政府口岸辦公室昨
日表示，經深港兩地溝通協商，自本
月10日（下周三）零時起，部分深港
陸路口岸功能將調整。在皇崗口岸跨
境貨車分流安排方面，除原經批准單

獨行駛皇崗口岸的跨境貨運車輛外，
其他空載跨境貨車不再允許經該口岸
出入境，可自行選擇除文錦渡外其他
口岸通關。
此外，文錦渡口岸將取消非鮮活食品

貨檢功能，僅允許鮮活食品貨物跨境。

香港文匯報訊（記者 費小燁）疫情令本港失業率上
升，開工不足及放無薪假者眾，政府又決定接納最低工資
委員會的建議，維持最低工資時薪37.5元，令基層市民承
受雙重打擊。多名立法會議員昨日均在立法會上批評政府
一直不願設立短期失業援助金。勞工及福利局局長羅致光
回應稱，綜援計劃連同多項涵蓋面廣闊的短期措施，已能
在疫情及經濟下行時協助失業者及其家庭渡過難關，如另
設失業援助金，會與現行措施重疊。
多名議員於昨日的立法會會議上批評政府一直不願意設
立失業援助金，質疑是否要等到失業率升至雙位數才有實
質措施回應。工聯會陸頌雄批評羅致光猶如敷衍了事的客
戶服務員，政府亦未有理會基層勞工的苦況。民建聯鄭泳
舜亦指，失業援助金已取得跨黨派共識。
羅致光回應稱，如另設失業援助金，會與現行措施重疊。他續

說，要考慮制度的一貫性及持續性，而屬臨時性質的失業援助金能
否在短期內結束亦不容樂觀，如政府有否足夠理據拒絕限期後失業
的申請，又或者僱主會否提前解僱員工以取得援助金等，必須深思

熟慮。他重申，目前最重要是控制疫情、恢復經濟，並
創造職位予失業者。

勞聯：對低資維持37.5元失望
另外，勞聯主席林振昇昨日在一個電台節目上重申，對
最低工資維持於時薪37.5元表示失望，認為會令最基層工
人生活質素下降。他認為，現時衣食住行成本均上升，公
屋亦有加租，令基層難以維持最基本購買力，而僅賺取最
低工資的工人只有約兩萬人，主要是外判非技術員工，如
果今次未有調整，最低工資水平將至少維持4年，即使明
年經濟復甦，工人都難以調整薪金。

商界：如低資升 成本或轉嫁市民
本身經營清潔行業的香港各界商會聯席會議召集人之一甄瑞嫻在同

一節目上表示，如果最低工資上升，行業亦會將成本轉嫁巿民，認為
現時經濟環境差，會令巿民好吃力，影響民生，故上調最低工資是不
切實際，凍結比較適合。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立
法會議事規則委員會昨日舉行閉門會
議，委員會主席謝偉俊會後表示，會
上討論了多項由建制派議員提出有關
修訂《議事規則》、《內務守則》
的議案，部分較簡單的修訂希望能
盡快在內會討論及通過。至於涉及
較深遠影響的修訂，仍需進行更多
研究，委員會將加開會議討論，爭取
在今屆會期內完成有關修訂工作。

謝偉俊表示，委員對大部分的修
訂建議反應正面，至於部分影響較
深遠的修訂，例如訂立要求點算法
定人數的程序，以及為委員會設立
人數上限等，需要再作更詳細研
究，包括尋求外間的法律意見，參
考外國國會的做法，經詳細整理
後，才會作出下一步的決定，委員
均希望可以在今屆會期內，完成有
關修訂工作。

謝偉俊冀今屆會期完成修訂部分《議規》

香港文匯報訊（記者 高鈺）中文大學學
生會幹事會候選內閣「朔夜」近日接受「毒
媒」訪問，多次藉機宣揚「港獨」歪理，大
放厥詞稱香港國安法是「高壓統治的政治手
段」，又將校方因為阻止黑暴滋事報警之舉
說成「向政權低頭，甚至主動獻媚」，更大
搞所謂「不合作運動」，進校時拒絕出示學
生證，保安執行職務就被抹黑為「打壓學
生」。中大昨日發表聲明，強調大學不容出
現危害國家安全之事，校方有權對鼓吹違法
言論及行動的員生作出嚴厲處分，包括終止
有關員生或組織的職務。
中大聲明指出，校方授權保安人員維持校

園秩序及治安，目的是保障所有員生安全。
大學曾就校園保安問題與學生溝通及解釋相
關措施的必要性，保安人員處理校園發生的
違法及違規事件，在有需要時尋求執法部門
協助，屬正常及必要的職責範圍，「濫權」
的說法毫無根據。
聲明批評，學生會候選內閣成員參與及支

持違反校園管理措施的「不合作運動」，有
違學生組織應當維護校園秩序及學生福祉的
原則。

不容校園出現危害國安之事
中大強調，大學並非法外之地，不會容許

校園出現危害國家安全之事。大學過往多次
提醒大學成員在進行活動或發表意見時，必
須理性，互相尊重及遵守法律。大學有權對
鼓吹違法言論及行動的員生作出嚴厲處分，
包括終止有關員生或組織的職務。
中大近月多次出現黑暴滋擾校園事件，除
畢業禮上出現「港獨」遊行外，上月有中大
學生因反對進入校園要出示學生證或者其他
身份證明文件，破壞校方架設的圍欄，又向
保安潑灑不明粉末令其眼部不適送院。
校方報警求助後，多名中大學生包括與

「朔夜」關係密切的前學生會「獨」會長區
倬僖被捕。

拒設短期失業金 羅致光被跨黨派批評

●皇崗口岸下周
三起，空載跨境
貨車不再允許經
該口岸出入境。
圖為文錦渡口岸
貨車通關。

香港文匯報
記者李昌鴻 攝

●羅致光
香港文匯報記者 攝

梁乃鵬與段崇智昨日首次聯合崇
基、新亞、聯合、逸夫、晨興、

善衡、敬文、伍宜孫及和聲九所中大
屬下書院的院長發出公開信，強調絕
不容忍任何違反大學規則及多元共融
精神、破壞校園秩序及大學聲譽，及
任何形式的暴力違法行為，即使事件
只屬一小撮人行為，校方也必嚴正處
理，按既定程序及以教育目標作出相
應處分及輔導。
他們重申大學非法外之地，任何
人因違法行為而受執法部門跟進，
大學不能袒護，亦必須配合調查工
作。

譴責強加「暴大」污名
公開信提到，2019年修例風波期間
中大校園遭大批外來者佔據作違法行
為，有成員被捕、設施被毀，中大人
的心靈受重創，及後幾經努力才修復
校園重上軌道。他們對近月該校再次

發生違規及違法事件感到極度痛心，
並強烈譴責校內外的人為表達政見而
強加的「暴大」污名，認為那摧毀中
大創校 58 年以來建立的努力及聲
譽。
他們在公開信中說，大學在平衡各

方意見的同時，堅決反對及譴責任何
暴力及違法行為，而社會對大學員生
的行為和操守亦有更高期望。對於中
大校內一小撮人採取激進違法行為，
他們強調有關人等必須承擔後果，任
何訴求及目的也不能作為辯解的理

由。

竭力重建校譽及成員信心
中大主席校長及各院長表示，作為

大學管理團隊，有責任保護整體員生
安全、利益以及中大的核心價值與聲
譽，在處理當前問題時，校方從承認
不足、全面檢視、積極善後到計劃未
來，正竭力重建大學聲譽及成員的信
心；又指大學是教育機構，以教為
先，規管及懲處只是手段，通向美善
才是最終目的。

他們表示，多元共融的文化及尊重
法治的精神，不僅是大學發展的基本
條件，亦是社會蓬勃發展的基本條
件，所以中大於2020年7月推出多元
共融政策，以更有效推廣及實踐校園
社群中開放包容、文明有禮等核心價
值；對於任何形式的仇視、欺凌、暴
力、歧視、滋擾及任何違法行為均採
取零容忍政策。雖然時代轉變，但中
大的使命與核心價值一如以往，會堅
守傳播知識、追尋學問、服務社會、
培育品德的使命。
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香港文匯報早前有關中大生播「獨」遊行的報道版面

●2020年11月20日A10版：國安處查
「中大生」校園播「獨」。 PDF版面

●2020年11月21日A6版：警中大搜
證 追蹤引「獨」者。 PDF版面

●2020年11月23日A6版：中大生播
「獨」遊行 各界促校方盡責。PDF版面

校園防「獨」


